

Materia:

Antropología Medica II

Nombre de la alumna:

Mia Esther Pérez Sanchez

Nombre del Docente:

Dra. Axel Gpe Ceballos Salas

Tema:

Importancia de los Modelos Sanitarios

Campus Berriozábal, Chiapas

Segunda Unidad

Fecha:07/04/2025

INTRODUCCION

En el transcurso de mis estudios en el área de la salud, me he dado cuenta de la gran importancia que tienen los modelos sanitarios en el funcionamiento de los sistemas de salud en todo el mundo. Estos modelos son las formas en las que cada país organiza, financia y ofrece servicios médicos a su población. No todos los países cuentan con los mismos recursos ni con la misma estructura, por lo tanto, existen diferentes tipos de modelos sanitarios, como el Seguro social, Sector privado y público o Libre de mercado. Cada uno tiene ventajas y desventajas, y su efectividad depende mucho del contexto económico, político y social de cada nación.

Conocer estos modelos me ha ayudado a comprender mejor por qué algunas poblaciones tienen más acceso a servicios de salud que otras, y cómo influyen las decisiones gubernamentales en la calidad y disponibilidad de la atención médica.

MODELOS SANITARIOS

Modelo Impuesto – Beveridge: el cuidado de la salud se provee por el gobierno a través de una partida en los Presupuestos y se financia mediante impuestos a todos los ciudadanos. Los hospitales son públicos, los médicos son funcionarios del gobierno, y también los médicos privados cobran del propio gobierno. La Salud pública del país es planificada por el Estado. Este sistema es el que utilizan países como Reino Unido, cuyos ciudadanos nunca llegan a recibir una factura del médico. El Gobierno controla lo que los doctores pueden cobrar y hacer.

Esto quiere decir que el modelo de Beveridge se trata de un modelo totalmente gratuito en donde el ciudadano o paciente no cuenta con un sistema de salud en específico, donde se le es atendido sin ningún costo, ya que el gobierno es que se encarga de hacer estos pagos a sus hospitales así mismo a sus personales de salud médicos, enfermeros, camilleros, etc.

Entre sus ventajas se pueden encontrar: es que es gratuita, universal, es equitativo en la atención medica y que los costos se encarga el gobierno.

Entre sus desventajas se encuentra: largas lista de espera por la demanda alta de pacientes por atender, en algunos casos la falta de insumos en los hospitales, opciones limitadas sobre que centro de salud elegir.

Modelo Bismarck: el Estado garantiza las prestaciones mediante cuotas obligatorias financiadas por empresas y trabajadores, quienes pagan un seguro obligatorio que cubre un fondo o cajas de seguro obligatorio, también para aquellos que no cotizan. Es decir, quienes trabajan cubren a todos los ciudadanos, aunque los hospitales tienden a ser privados. La red de salud pública queda en manos del Estado, y las instituciones hospitalarias reciben un presupuesto global. En algunos países, los fondos de salud están altamente regulados para garantizar la cobertura universal, funcionando casi como un seguro público de salud. Este sistema es el que se utiliza en países como Alemania, Francia, Bélgica, Japón o Suiza.

En este modelo se trata de como el ciudadano o paciente cubre sus gastos médicos, ya que esto es descontado de sus propios sueldos para poder estar dado de alta en algún sistema de salud, esto puede ser publico o privado, sin embargo el hecho de no usar muy seguido este modelo o sistema de salud aun te siguen descontado del sueldo, donde el gobierno interviene y hace estos descuentos a sus trabajadores para cubrir sus propios gastos médicos para tener una atención medica digna para uno mismo y su familia.

Entre sus ventajas puede incluir que puede ser atendido en cualquier parte del país, como por ejemplo en este caso México siendo atendido por el IMSS, también puede ser atendido toda la familia y no solo el trabajador.

En sus desventajas la falta de insumos en los hospitales, el que no sea gratuito como el modelo de Beveridge, desigualdad en la cobertura en dado caso de quedar desempleado, etc.

El **modelo Liberal:** La mayoría de las naciones del planeta son demasiado pobres o poco desarrolladas para proveer de un sistema sanitario, por lo que este queda relegado a aquellos bolsillos que se lo pueden permitir. Regiones rurales como África, India, o China cuentan con este tipo de modelo. Algunos de ellos nunca visitan a un doctor. Utilizan remedios caseros para vencer esos momentos de enfermedad, o intentan pagar la sesión con aquello que pueden. En este modelo,

los proveedores de servicios lo hacen en términos de rentabilidad económica, y no de salud pública.

Este es un sector privado, donde este solo son para ciudadanos que tengan los recursos económicos para poder pagar altos gastos, se propia decir que es mejor ya que cuenta con la mejor atención médica, ya sea en la tecnología o que, si haya medicamentos, atención medica rápida, etc.

En sus ventajas es que se puede encontrar mejor atención médica, medicamentos, insumos en los hospitales, mejor tecnología médica, etc.

Entre sus desventajas es el alto costo para el paciente, no es universal, exclusión social, desigualdad, discriminación, priorizan mas el negocio (dinero), endeudamiento por parte de familiares, etc.

CONCLUSION

Después de conocer y analizar los diferentes modelos sanitarios el modelo Beveridge, el modelo Bismarck y el modelo liberal, puedo comprender mejor cómo cada país organiza su sistema de salud y cómo esto impacta directamente en la calidad, accesibilidad y equidad del servicio que reciben las personas. Cada modelo tiene sus ventajas, pero también sus limitaciones. Por ejemplo, el modelo Beveridge es gratuito y universal, pero suele tener largas listas de espera; el modelo Bismarck cubre a una gran parte de la población a través de seguros obligatorios, pero depende mucho del empleo y puede generar desigualdad; mientras que el modelo liberal ofrece atención rápida y con tecnología avanzada, pero está limitado solo a quienes pueden pagarlo, dejando fuera a millones de personas.

La salud debe ser un derecho y no un negocio, porque no todos tenemos los mismos recursos para obtener una atención medica digna.



Bibliografía

<https://www.opemuniversidades.com/2019/11/14/modelos-y-sistemas-sanitarios-que-son-y-en-que-se-diferencian/>